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Ayant lieu en visio-conférence TEAMS 
Le 30 septembre 2021 

 
 

Sont présents : Hazem Alhalabi, Nissreen Alsheid Ahmad, Gabrielle Belzile-Quévy, Luc 
Fortin, Michelle Groulx, Mohamed Kada, Valérie Labelle, Maria Luisa Olvera 
Rodriguez, Julie Poulin, Paul Quesnel.  
 

Sont absents :   Bianka Bourque-Landry 
 
Sont aussi présents : Nadia Corneau, directrice, Marc Gauvreau, directeur adjoint. 
 
 
Ouverture de la séance 
Mme Nadia Corneau vérifie que le quorum est atteint et ouvre la séance à 16 :00.  
 

1. Préliminaires 
 

1.1 Mot de la directrice et ouverture de la rencontre 
 

Mme Nadia Corneau souhaite la bienvenue à tous en cette première rencontre de l’année. Elle 
résume les contenus généraux des rencontres du C.É. à l’intention des nouveaux membres.  

 
Mme Valérie Labelle demande à chacun des membres du conseil d’établissement de se 
présenter et d’indiquer à quel site il appartient.  

 
 

1.2 Adoption de l’ordre du jour 
 

 

 

C.É. #01-09-001 
 
Il est proposé par M. Paul Quesnel et appuyé par Mme Michelle Groulx d’adopter l’ordre du jour 
tel que proposé. 
 

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 
Procès-verbal de la réunion du Conseil d’Établissement (C.É.) 
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1.3 Adoption du procès-verbal du 27 mai 2021 
 

 

 

C.É. #01-09-002 
 
Il est proposé par Mme Nissreen Alsheid Ahmad et appuyé par M. Luc Fortin d’adopter le procès-
verbal du 27 mai 2021. 
 

RÉSOLUTION ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
1.4  Suivis au procès-verbal 

 
Aucun suivi n’est nécessaire 
 
 

2. Points nécessitant une adoption ou une approbation 
 
2.1 Nomination du président du C.É. 

 

C.É. #01-09-003 
 
Il est proposé par Mme Nissreen Alsheid Ahmad que Mme Valérie Labelle soit présidente, 
approuvé par Julie Poulin. 
 

 
 
 2.2 Dates de rencontres du C.É. 
 

C.É. #01-09-004 
 
Les dates suivantes des rencontres sont proposées par Nadia Corneau : les 30 septembre 2021, 
9 décembre 2021, 3 février 2022, 14 avril 2022 et 26 mai 2022, approuvées par M. Hazem 
Alhalabi et appuyées par Mme Gabrielle Belzile-Quévy.  
 

 
 

2.3 Liste des membres et formulaires à remplir 
 

Mme Nadia Corneau demande à tous les membres de remplir le formulaire sur la loi d’accès à 
l’information et de le lui envoyer par courriel. 
 
Elle demande aussi à chacun des nouveaux membres de lui confirmer le visionnement des 
capsules et la lecture des fiches de la formation obligatoire pour les membres des 
conseils d’établissement. 
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 2.4 Budget du conseil d’établissement 
 
Mme Nadia Corneau précise que le budget du C.É. est de $750,00 par an (pouvant servir 
notamment à des frais de gardiennage et de petits goûters); s’il reste des fonds à la fin de 
l’année, ces derniers ne peuvent être réutilisés l’année suivante.  
 
 

3. Points de discussion ou d’information 
3.1 Rencontres de partage pédagogique 
 

Mme Nadia Corneau explique que les rencontres de partage pédagogiques (RPP), qui ont été en 
arrêt l’an dernier à cause de restrictions sanitaires, reprennent prochainement aux sites Saint-
Raymond et L’Arrimage. Elle annonce aussi que les RPP sont étendues cette année à la 
francisation FIA et FIPA, au site Lucien-Brault, ainsi qu’à la Génération. Elle exprime un grand 
enthousiasme face à ces rencontres.   

 
 
3.2 Projet éducatif et plan de lutte 

 
M. Marc Gauvreau présente le dépliant qui a été conçu pour promouvoir le projet éducatif du 
CÉAPO et explique que des sondages ont été effectués afin de le bonifier. Il explique que le 
projet éducatif contient les valeurs du centre et que ce sont ces valeurs qui traduisent nos 
actions. Il annonce qu’un plan a été élaboré par un comité de travail pour le lancement du 
projet éducatif. Des comités étudiants sont également impliqués dans l’organisation d’activités 
dans différents sites pour faire la promotion des valeurs et des actions présentées dans le projet 
éducatif. Le lancement du projet éducatif dans les différents sites est à venir sous peu.  
 
M. Marc Gauvreau explique que le plan de lutte est une obligation du Ministère de l’Éducation 
pour contrer la violence et l’intimidation. Il nous informe qu’un comité formé des directions et 
des techniciens en travail social des différents sites a été formé afin d’élaborer le plan de lutte. 
Des sondages faits auprès du personnel et des élèves ont été analysés et ont révélé que deux 
éléments importants sont ressortis. Le premier est en lien avec la définition des types de 
violences et comment les interpréter (la personne est-elle victime, auteur ou témoin ?). Le 
deuxième élément est en lien avec les différences culturelles et les différentes interprétations 
que peuvent avoir les élèves d’une situation selon leurs références culturelles. Il nous annonce 
que le comité de travail se rencontre sous peu et que le plan de lutte sera communiqué bientôt. 
Il nous informe également que le plan de lutte devra être approuvé par le conseil 
d’établissement. Il conclut que le but du plan est d’abord et avant tout d’amener une discussion 
sur le sujet chez les élèves.  

 
 

3.3. Ça se passe chez nous! 
 

Saint-Raymond : M. Hazem Alhalabi nous explique que les élèves du site Saint-Raymond 
ont commencé à faire des marches santé les vendredis. Des ateliers sur la gestion du 
stress ont également eu lieu pour aider les élèves à gérer leur stress en périodes 
d’examens. Mme Nadia Corneau lui demande ses impressions sur la rentrée et il 
témoigne que la rentrée de cette année lui a rappelé des souvenirs de la rentrée 2019 
et que le retour à l’horaire normal de cinq jours semaines est vraiment apprécié, en 
comparaison avec l’horaire de l’an dernier où les élèves alternaient une journée sur 
deux en présentiel et en ligne.  
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Lucien-Brault : Mme Maria Luisa Olvera Rodriguez explique qu’une nouvelle session a 
débuté le 27 septembre et que le début de l’année a été un peu plus difficile en raison 
du début d’année qui coïncidait avec la fin de la session des élèves d’été. Elle affirme 
que les élèves ont eu des questionnements, mais que maintenant que la nouvelle session 
est commencée, cela va mieux. Elle explique également que des activités physiques 
sont organisées au centre par Jonathan, un enseignant des groupes avancés. Elle parle 
notamment d’une promenade ayant eu lieu au parc Saint-Jean-Bosco et dit que les 
élèves ont beaucoup apprécié. Elle mentionne aussi qu’une activité a été organisée à 
la forêt Deschênes avec Francis, le technicien en travail social et que les élèves ont 
participé en grand nombre. Elle explique que Francis distribue des collations aux élèves 
les vendredis matin, ce qui est également apprécié par les élèves. Finalement, elle 
nous informe que les mesures sanitaires sont bien comprises et respectées par les élèves 
et que tous comprennent leur importance.  
 
L’Arrimage : M. Luc Fortin explique que des activités de marches ont également eu lieu 
au site l’Arrimage. Il mentionne par exemple la marche Terry Fox, ayant eu lieu le 29 
septembre dernier, lors de laquelle les élèves ont marché du centre jusqu’à la Marina 
d’Aylmer et ont amassé 250 $ pour la fondation Terry Fox, en soutien à la recherche 
sur le cancer. Il indique que les élèves ont apprécié l’activité et que d’autres marches 
sont prévues par différents enseignants tout au long de l’année.  
 
La Génération : M. Paul Quesnel nous informe qu’une enseignante, Mme Julie Prescott, 
enseignante à la Génération, organise depuis le début de l’année des périodes 
d’activités physiques les vendredis matins. Elle anime trois périodes d’une heure 
chacune. Les activités varient d’un vendredi à l’autre (exemple : ballon-chasseur, 
stations de conditionnement physique, etc.). 
 
Mme Nadia Corneau précise que les élèves consultés au forum des adultes avaient 
exprimé le besoin de faire davantage d’activités physiques et que c’est pour cette 
raison que l’offre d’activités physiques avait été bonifiée cette année, notamment aux 
sites Génération et Lucien-Brault.  
 
Mme Michelle Groulx nous annonce également que les travaux pour refaire les planchers 
sont terminés à la Génération et que les enseignants ont retrouvé leurs classes et que 
les meubles ont repris leurs places.  
 
Saint-François : M. Mohamed Kada nous explique que les élèves du centre Saint-François 
ont également des occasions de faire de l’activité physique. Les cours d’éducation 
physique, qui avaient lieu tous les jours avant la pandémie, ont été réduits de moitié, 
les élèves ont néanmoins des occasions de bouger tous les jours.  
 

 
4. Mots des représentants et invités 

 

Aucun représentant ou invité ne prend la parole.  
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5. Autres sujets 
 
Aucun ajout de sujet n’a été fait à l’ordre du jour. 
 
 
Levée de l’assemblée 
 

 

C.É. #01-09-05 
 
L’ordre du jour étant épuisé, à 16 :45, M. Hazem Alhalabi, appuyé par M. Luc Fortin propose la 
levée de la séance. 
 

 
 
 
Procès-verbal rédigé par : Gabrielle Belzile-Quévy 
 
 
 
 
 
 
 
 _________________________________   __________________________________  
Valérie Labelle Nadia Corneau 
Président(e) du Conseil d’Établissement Directrice du Centre d’éducation des 

adultes des Portages-de-l’Outaouais 
 


